

学びは常に玉川の丘に用意されています。
通信教育部で学んだ先輩を中心に、現在の仕事や地域での活躍をインタビューします。

生涯学へ第5回 学校・家庭・地域で子どもを見守る



恒松龍治 熊本県球磨郡山江村立山田小学校教諭
97年通信教育部で小学校教員免許取得

1996

通大夏期スクーリング学生総会。講義の合間に学生会の活動に燃え、本部や実行委員長も経験。日本中から集った仲間とは今もつながっている



1999

初任校の熊本県人吉市立東間小学校では、97年から5年間勤務。誕生日の子どもをクラスで祝うことを続けてきた。牛乳で「乾杯！」



熊本県の南、球磨郡の山江村立山田小学校に赴任して三年目。教師になって一五年目です。近くには人吉温泉があつて急流球磨川が流れる。球磨の峰々がはるかに見渡せる山の上にある小学校には、毎朝坂道を上って、全校二〇七名の子どもたちが通ってきます。通学に一時間以上かかる子どももいますが、明治時代からの古い学校で地域とともに歴史をつつてきました。この素晴らしい自然環境がふるさと。私も人吉で育ち、小学校の教師になろうと決めたときに、熊本以外では考えられませんでした。

熊本の南、球磨郡の山江村立山田小学校に赴任して三年目。教師になって一五年目です。近くには人吉温泉があつて急流球磨川が流れる。球磨の峰々がはるかに見渡せる山の上にある小学校には、毎朝坂道を上って、全校二〇七名の子どもたちが通ってきます。通学に一時間以上かかる子どももいますが、明治時代からの古い学校で地域とともに歴史をつつてきました。この素晴らしい自然環境がふるさと。私も人吉で育ち、小学校の教師になろうと決めたときに、熊本以外では考えられませんでした。

熊本の南、球磨郡の山江村立山田小学校に赴任して三年目。教師になって一五年目です。近くには人吉温泉があつて急流球磨川が流れる。球磨の峰々がはるかに見渡せる山の上にある小学校には、毎朝坂道を上って、全校二〇七名の子どもたちが通ってきます。通学に一時間以上かかる子どももいますが、明治時代からの古い学校で地域とともに歴史をつつてきました。この素晴らしい自然環境がふるさと。私も人吉で育ち、小学校の教師になろうと決めたときに、熊本以外では考えられませんでした。

2007

02年から勤めた人吉市立東間小学校は2校目の赴任校。7年の勤務の間に県立教育センターで社会科の研究に1年間取り組み、論文発表もした



盛り上げるか。時間のないなかでどこまで踏ん張れるか。このとき学んだ運営力は宝物。学級経営や運動会などの行事で今も生きています。小学校の教師は全教科を受け持ち、子どもと関わる時間が長い分、成長の過程がつぶさに見える。月並みな表現で照れますが、授業を通じて子どもの無限の可能性や力を見ることができるやりがいのある仕事です。何より嬉しいのは、「先生、楽しい！」

盛り上げるか。時間のないなかでどこまで踏ん張れるか。このとき学んだ運営力は宝物。学級経営や運動会などの行事で今も生きています。小学校の教師は全教科を受け持ち、子どもと関わる時間が長い分、成長の過程がつぶさに見える。月並みな表現で照れますが、授業を通じて子どもの無限の可能性や力を見ることができるやりがいのある仕事です。何より嬉しいのは、「先生、楽しい！」

盛り上げるか。時間のないなかでどこまで踏ん張れるか。このとき学んだ運営力は宝物。学級経営や運動会などの行事で今も生きています。小学校の教師は全教科を受け持ち、子どもと関わる時間が長い分、成長の過程がつぶさに見える。月並みな表現で照れますが、授業を通じて子どもの無限の可能性や力を見ることができるやりがいのある仕事です。何より嬉しいのは、「先生、楽しい！」

2010

「先生、楽しい！」という笑顔は教師冥利につきる。生命が尊く人生が楽しいことを、子どもと一緒に学びたい。

という笑顔。勉強ももちろんだけでなく、人間関係も体を使うことも、思い切り楽しんでほしいんです。

山田小学校は三校目の赴任校。今年には四年生の担任ですが、地域や保護者の方々の連携や見守りがあつてこそ、子どもたちを指導していけると強く感じる日々です。「山田小学校応援団」というのがあつて、子どもたちは、野菜作りの名人に農作業を教えてもらったり、林業家に林と一緒に入っていたら枝の剪定や下草刈りを学んだり。本の読み聞かせ、神社の掃除の体験も。お年寄

玉川の通信教育部=通大

1947（昭和22）年の玉川大学創立から3年後に設置された通信教育部は、日本で最初の小学校教員免許を取得できる通信教育課程。以来、24万人以上が学び、現在は全国約6,800人の学生が、教員免許、司書などの資格、学位取得の「夢」に向かって学んでいる。通信教育は、自宅学習+スクーリングで単位取得を目指す、中でも8月に本学キャンパスで3週間開講される夏期スクーリングは受講科目の幅が広く、通大祭や教養講座も催され、全国の仲間との出会いの場となっている（本誌8ページ参照）。

通大の学生会とは？

通信教育部に在籍する学生で組織され、全国9ブロック42支部を設置。夏期スクーリング中は支部ごとのオリエンテーションのほか、通大祭で運動会やお国自慢市などを運営。相互啓発と親睦を図り、定期的な学習会で活動するなど、卒業後も交流がある。